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Начало января оказалось 
богатым событиями, имею
щими важное значение для 
жизни коллектива. Состоя
лось собрание партийно- 
хозяйственного актива, по
священное итогам работы,по 
охране труда в 1981 году и 
задачам коллектива по 
обеспечению безопасных 
условий труда в 1982 году. 
Затем партком комбината 
нв своем расширенном за
седании заслушал вопрос 
«О состоянии и мерах по 
улучшению экономической 
работы на комбинате». И, 
наконец, в минувший втор
ник —  собрание партхозак
тива, посвященное итогам 
работы я 1981 году и зада
чам второго года пятилет
ки. '

Наверное, очень правиль
но, что, серьезно взвешивая 
■се аспекты деятельности 
комбината, начали именно с 
безопасных условий труда. 
Люди, их здоровье — наше 
самое главное достояние. 
Все, что у нас делается, де
лается во имя людей и для 
блага людей.

Состояние техники без
опасности требует постоян- 
нрго внимания, тут нет ме
лочей. Чего ни коснись, все 
главное. Об этом еще раз 
напомнил пример обогати
тельного комплекса, впер
вые за многие годы оказав
шегося в прорыве по линии 
ТБ.

Казалось бы, все понятно. 
Це< переживал период ре
конструкции, на АБОФ до
страивались новые корпуса. 
Но ведь именно там, где 
было всего опасней, и не 
произошло ни одного серь
езного несчастного случая. 
Беда подстерегла на тех 
участках, что считались бла
гополучными. То есть, при
чина скорее психологиче
ская — ослабили внимание. 
К сожалению, этим благо
душием прониклись не толь
ко инженерно-технические

XXVI
Воплоти!

раоотники, но и рабочие.
И еще одна причина. На 

ней заострил внимание ин
спектор ЦК профсоюза по 
труду В. А. Ширшов. Борь
бу за безопасные условия 
труда надо начинать еще 
на стадии предлроектных 
и проектных решений, на 
стадии строительства объек
тов.

О  важности всех трех ме
роприятий, что состоялись 
в начале января, говорит и 
тот факт, что на заседании 
парткома и на обоих собра
ниях партхозактива высту
пил директор комбината
А. И. Сухачев, в работе их 
приняли участие секретари 
райкома партии Е. Б. Кома
ров и В. Л. Кулагин, в пре
ниях выступили начальники 
ведущих цехов и представи
тели общественных органи
заций.

Лозунг, выдвинутый XXVI 
съездом партии, «Экономи
ка должна быть экономной» 
—  это не временная кампа
ния, это закон нашей жиз
ни. В конце концов, по то
му, как мы относимся ко 
всем производственным ре
сурсам — ТРУДУ> основ
ным фондам, топливу, энер
гии и сырью — можно и 
нужно судить о конечных 
результатах нашей работы. 
И о... нашей культуре. Да, 
именно так. С детского са
да нам прививают азы куль
туры, что сформулированы 
в известной формуле: «Ешь 
вволю, но не выбрасывай». 
А ведь топливо и материа

лы — такие же ценности, 
как и продукты. Мало того, 
тут и зависимость прямая. 
Чем рациональнее мы на
учимся расходовать топли
во и материалы, тем скорее 
осуществим одну из глав
ных задач, поставленных 
партийным съездом,—про

довольственную программу.
Пока что итоги первого 

года пятилетки говорят о 
том, что считать, быть на
стоящими хозяевами мы 
еще не научились. В 1981 го
ду сверхнормативные про
изводственные запасы пре
высили два миллиона руб
лей, запасы неустановлен
ного оборудования — четы
ре миллиона рублей, кол
лектив допустил удорожа
ние товарной продукции 
почти на два миллиона руб
лей. Много убытков понес 
комбинат из-за штрафов за 
простои вагонов и срывов 
планов поставок. Возросла 
себестоимость добычи ку
бометра вскрышных пород 
и тонно-километра грузопе
ревозок. Все это привело к 
тому, что впервые за мно
гие годы комбинат не спра
вился с планом по росту 
производительности труда.

Один из важнейших путей 
преодоления отставания —  
перевод участков, бригад 
на хозяйственный расчет. И 
приходится констатировать, 
что этот важный процесс 
происходит на комбинате 
крайне медленно. Если го
ворить деликатным языком 
протоколов.

Собрание партийно-хо
зяйственного актива, посвя
щенное обсуждению итогов 
работы за прошлый год и 
задачам на 1982 год в свете 
решений ноябрьского (1981 
года) Пленума ЦК КПСС, 
наметило план мероприя
тий, которые должны спо
собствовать безусловному 
выполнению заданий второ
го года пятилетки и социа
листических обязательств 
коллектива.

Условия для этого имеют
ся. Дело чести каждого тру
женика —  с первой декады, 
с первого месяца не допу
стить срывов в работе.

Бр и г а д а  
во ди т е  ей 

А, А, Дьячкова  
из цеха 

т е хнологиче ск ог о  
транспорта

За прошлую неделю 
бригада водителей БелАЗов
А. А. Дьячкова перевезла 
99.8S0 тонн горной массы 
при плане 89.731 тонна. Это 
самый высокий результат в 
цехе технологического тран
спорта.

Слово бригадиру Анато
лию Антоновичу Дьячкоау: 

— Во-первых, бригада 
полностью укомплектована 
водителями. Ребята подо
брались добросовестные, 
старательные, болеют душой 
за дело. Лодырей и про
гульщиков нет. С первых 
дней января обеспечивали 
плановый выход самосвалов 
на линию, и сходов, можно 
сказать, не было. Экипажи 
БелАЗов №  11, 22, 51 и 124 
работали с полной отдачей. 
Водители Анатолий Волк, 
Владимир Мастепанов, Иван 
Соколов, Иван Рогожников, 
Александр Меркис минуты 
лишней в гараже не задер
живались ни на обеде, ни на 
пересменке.

Да и со звеньевыми 
бригаде повезло. Алек
сандр Трошин, Николай Ма- 
лашенко, Александр Зай- 
нуллин —  мои лучшие по
мощники. Они не только са
ми тонны привозят, но и 
каждый в своей смене 
смотрит, чтобы водители 
время не тратили попусту. 
Где нужно помогут. Причем

не делают различия: из сво
ей бригады водитель на до
роге застрял или из сосед
ней.

Во-вторых, многие наши 
машины в декабре прошли 
техобслуживание, на трех 
заменили двигатели и обка
тали. Словом, к 1 января 
техника почти вся на ходу 
была, на линии.

И, в-третьих, дороги в 
карьере и подъезды к эк
скаваторам стали малость 
получше. Правда, мучает 
гребенка, но надо отдать 
должное дорожникам, по 
первому же слову выезжа
ют и чистят.

— А ведь обычно у транс
портников много претензий 
к горнякам...

—  Мне обижаться грех, С 
чем бы ни обратился к на
чальнику смены Александру 
Григорьевичу Сесюнину или 
к диспетчеру Софье Нилов
не Сухоруковой —  реагиру
ют сразу же. Вот на днях 
в ночную смену остановился 
сначала первый экскаватор, 
за ним двенадцатый из 
строя вышел, В результата 
возле четверки выстроилась 
колонна самосвалов. А эк
скаваторщик знай себе гру. 
эит. Ему, вроде, м дела нет, 
что БелАЗы простаивают.

Я как старший бригадир 
—• по всему карьеру мота
юсь, потому довольно быст
ро обнаружил эту очерадь.

ф Лидеры рабочей недели
Связался по рации с дис« 
петчером, и Софья Ниловна 
враз порядок навела, пере
распределила машины так, 
чтобы зря время нв теряли.

И с дорожным мастером 
Иваном Васильевичем Ба-> 
лицким мы всегда хорошо 
ладили. Сейчас его другой 
товарищ заменил, но и* с 
ним легко общий язык на
ходим.

Конечно, бывают и срывы. 
Не без того. Но ведь не по 
злому же умыслу и не из- 
за равнодушия. Работа и у 
водителей, и у горняков та
кая, что всего заранее не 
предусмотришь, Но есть 
взаимопонимание и обоюд
ное желание выполнить 
план, а это в нашем деле 
главное.

—  За первую неделю ве
щей бригаде удалось пере
выполнить задание на 11,2 
процента. Удержите ли до  
конца месяца взятый темп1

—  Тяжело. Уже сейчас 
съехали на 105 процентов.' 
Завезли в цех некачествен
ное горючее — то и дело 
стала выходить из строя 
топливная аппаратура. От
ремонтируем турбоком
прессоры, а они через 
дня четыре опять прихо
дят в негодность. Снимать 
дв ставить замучаешься» 
работа грязная и трудо
емкая. Люди нервничают. 
И карданы после реставра
ции быстро ломаются, а но
вых нет. Тут еще БелАЗ 
N2 118 две смены простоял 
~  водитель Федулов ради
атор разморозил. А у 
БелАЗа №  22 —  двигатель 
застучал. Словом, начались 
непредвиденные неполадки.

— Выходит, январский 
план под угрозой)

—- Ну не так уж плохи на
ши дела. Тяжело, но плен 
выполним. Должны ВЫП0Л4 
нить. И перевыполнить. Ж е 
лание у ррбят большое 

Вел» беседу С. РАДИ- [ 
Ш Е В С К А Я .

в в в
Ка снимке: бригедир to- 

дитеяей цеха технологиче
ского транспорта А. А. 
Дьвчков.

Фото Л. Гербылева.

ф Ф л а г  соревнования "ф  Вынуждены повториться

Рудник 
„ЖелезнЬш"

Высший результат недели 
у буровой бригады А. И. 
Филатова —- 990 погонных 
метров взрывных скважин.

С р е д и  экскаваторных 
бригад впереди экипажи
В. Е Тихонова (восьмикубо
вый экскаватор) и Н. Е. Ду- 
рягина (четырехкубовый эк
скаватор). Первый коллек
тив погрузил за неделю 
56,097 кубометров горной 
массы, второй —  17.315 ку
бометров.

Цех 
технологического 

транспорта
' План первой недели года 
успешно выполнили брига
ды Н. А. Самодурова, А. А. 
Дьячкова, А. М. Шагина, 
А. Д. Капустяна, М. В. Рыга- 
ловского. В общей сложно
сти они перевезли 409.790 
тонн горной массы, что на 
26.633 тонны превышает 
суммарное задание этих 
бригад.

Однако это меньше, чем 
отставание, допущенное за 
это же время бригадами 
Ц Ч Москаленко, В Ю  
Гурьева м И М  Савченко 
(273/4 юнны).

Электрорем.он~ 
тнЬш цех

Хорошо трудятся в пер
вые недели января брига
дир электромонтеров по ре
монту оборудования А. М. 
Шелиткин, электромонтер- 
обмотчик В. Т. Богданова, 
электромонтер - релейщик
С. Т. Иванов, которые вы
полняют нормированное 
задание на 105— 109 про
центов.

Звание «Лучший молодой 
рабочий» носит сейчас элек
тромонтер Александр Виш
няков. Он выполняет зада
ние на 108 процентов.

„СтроигпелЬнЬш 
цех"

План по пусковому комп
лексу 1981 года коллектив 
треста «Ковдорстрой» вы
полнил на 111 процентов, 
по жилищному строитель
ству — на 141 процент.

Хорошо трудились ком
плексные б р и г а д ы  из 
СМУ-1, возглавляемые В. Н 
Воротниковым и В Д Гуса- 
ковым, бригады отделочниц 
из СУ-4 Г. В Бестужевой 
Л. Л. Смеловой и многи' 
субподрядные коллектив! 
треста.

Доработка длиною в год
Несколько дней относи

тельной оттепели, вернее от
носительного потепления, и 
опять ударили морозы. По
сыпочный материал, что 
должен был облегчить езду 
но дорогам рудника «Ж е 
лезный» во время снегопа
да, БелАЗы в некоторых ме
стах поскребли колесами, в 
результате чего образова
лась злополучная «гребен
ка». .Местами, метров по 
двадцать —  тридцать. Но 
скорость сбавляй, да и в ка
бине попробуй на таких уча
стках усидеть.

Морозы держатся, гребен
ка по прочности бетону не 
уступает. Дорожники тяга
ют свою шестерню, но она 
только искры высекает. И 
как тут не вспомнить до
брым словом струг, предло
женный рационализатором 
нашего цеха В. II. Осколко
вым. Вот уж  оставлял после 
себя дорогу.— гладкую, как 
зеркало. Прелесть было ез
дить по ней.

Да, конечно, струг гребо 
вал доработки. И главное 
его неудобство в том, что 
передвигать его вверх по

дорогам можно-было только 
с помощыо. -двух мощных 
тягачей. Вот и в «Рудном 
Ковдоре» еще 20 февраля 
прошлого года было опуб
ликовано мнение комиссии 
об этом струге, под заголов
ком «Требуется доработка». 
Там же сообщалось, что по
сле доработки струг дол
жен быть испытан в февра
ле-марте того же, прошло
го года.

Однако, насколько я знаю, 
никакой доработки не про
изводилось, и струг с тех 
нор больше не испытывали. 
Поднимал я этот вопрос на 
общем собрании в цехе, но 
так и не услышал вразуми

тельного ответа.
Не знаю, комиссия вид

нее, но просто уверен, что 
даже в первоначальном ва
рианте (если, естественно, 
заменить изношенные ножи) 
струг Осколкова мог бы 
принести пользу. Тягач на 
базе сорокатонного БелАЗа 
вниз по дорогам его вполне 
потянет. Вот пусть и срежет 
струг ту гребенку, что ме
стами образовалась на доро
гах. Д ля этого, как я пони
маю, понадобится ему не 
больше двух-трех смен в ме
сяц. Псскотруска на базе 
БелАЗа появляется куда ча
ще.

Естественно, авторитетной

комнееин решать, универх 
сальное струг приспособлен 
ние, или не” очень. Но мне 
кажется, если струг срежет 
ту. гребенку, которая «не па 
зубам» шестерне —  и на том 
спасибо. Он уже окупит все 
затраты на него. И тянуть 
дальше просто нельзя. 
Больше теряем.

Н. Б А Б К И Н , 
водитель цеха техноло» 
гического транспорта.

О Г РЕД А К Ц И И . Редакция 
не снимает и с себя вину за 
то, что в текучке упустила 
из виду судьбу струга. Когда 
этот материал готовился к 
печати, мы позвонили члену 
комиссии, начальнику бюро 
повой техники и рационали 
займи В. И. Ванкевкчу и 
спросили о судьбе намечен
ных на февраль-март (про
шлого годя, напоминаем)

испытаний. Вячеслав Иоси
фович сказал, что вопрос не 
по адресу, что нужно обра
щаться к председателю ко
миссии. начальнику техни
ческого отдела. Не согла
сился он поделиться и своим 
личным мнением, предпочел 
промолчать.

А в среду В. А. Ванкевич 
сам позвонил и сообщил, что 
есть команда цеху техноло

гического транспорта закой* 
чить в ближайшее время и о  
пытання струга. Далее о * 
сказал, что задержка про» 
изошла по иине админист» 
рации ЦТТ, которая перели* 
жила все заботы о льб^ 
струга на... его изобр- 
И дорожников рудника 
скольжу они уверены, чт 
обходиться cooci веннымг 
ламп ям удобнее.

■л а



ф Смотр --- :--------

Дом, 
в котором
мы живом
Коллегия Минчермета 

С С С Р и Президиум П К  
профсоюза рабочих метал
лу pi п.чсгкоп промышленно
сти приняли постановление 
«О Всесоюзном обществен
ном смотре пр улучшению 
эксплуатации, сохранности 
и ремонта . жилого форда 
предприятий и организаций 
Черной „металлургий СССР».

Смотр продлится до I но
ября J  983 года. Цель его— 
осуществить., мероприятия, 
направленны!; рп „-выполне
ние ид м.С’,ч ер по ft,, X X V  J съез
дом КП С С  .программы улуч
шения ЖШИЦЦН^Х условий 
тр у же н и к оц. ;,цтфд ел. и.

Основная задр.йа смотра 
—  привлечь .днирркис слон 
Населения^,обп^ественЦыс ор- 
ганнзя.шшл,актирному .уча
стию -» сохранности и по
вышении .уровни, благоуст
ройства, Ki îp-TJlPj,,жилых до
мов и придомовых терри
торий-.... 13, -.щлщеле, смотра— 
качественное , н своевремен
ное выполнегще, рсед работ 
по подготовке жилого фон
да н .систем инженерного 
обесценения' .дс эксплуатации 
в зимних условиях, органи
зация, соревнюван.ия , за об
разцовое содержание домов, 
подъездов, квартир и высо
кую культуру быта, а так
же создание широкой сети 
Общественных советов до- 

( мои, подъездов и добро- 
1 Вольных ремонтных дру
жин.

Смотровые комиссии на 
местах составляют планы 
организационно - техниче
ских мероприятий на весь 
период смютра и подводят 
итоги один раз в месяц.

Комиссии должны осмот
реть каждый жилой дом и 
территорию домовладения. 
При этом во внимание бе
рутся испрайиое состояние 
Ходов И подъездов, ifpoftfint 
Жилых домов, сданных по
сле капиталыного и тектШе-” ' 
Го ремонтов с оценкбй' '«хо
рошо» и «отлично», 'колйче-> 
Ство жалоб та недостатки в 
эксплуатации жилого* фон-" 
да, экономия топлива, элек
троэнергии, рациональнее - 
Использование питьевой что-' 
Лы, количество и числен
ность ремонтных дружин,■ 
объем выполняемых ими ра
бот. В каждом доме д олж 
но быть Не Менее 80 про1 
центов «Квартир образцово
го содержания», вокруг до-- 
ма благоустроена -приле
гающая территория, Квар- 
тироеъемищкн должны уча- 
ствов-атв в •дежурстве по ■ 
подъездам и’ на территории 
двовоп,

На*комбинате .создана ор
ганизационная комиссия; в 
состав которой вошли заме
ститель.! директора комбина
та по общим вопросам А. В. 
Треничев (председатель ко
миссии), начальник Ж К У  
В  А. Яковлев, председа
тель жилищно-бытовой ко- - 
миссии ирофкб*2й комбината'
А. И. Савины?!', (заместите
ли председателя.) и члены 
комиссии А. Д-г Никитин- 
ска я. А. Д. Г оСрярв, 3. Д. 
ЧервЯкоВа и В. А. Харла-
мов. ■ ■■

ОргкомйсСия подведет 
промежуточные итоги смот
ра в ноябре 1982 года, окон
чательные — в ноябре 1983
гола.

Важно уже сейчас, не от
кладывая дело в долгий 
ящик, приступить к осуще
ствлению всего того, что 
предусматривают условия 
смотра. Только кропотли
вый, планомерный труд по
зволит добиться в этом 
важном начинании успеха.

Р Ч Л М Ш И
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Как мы уже сообща
ли, государственная ко
миссия приняла объек
ты пускового комплек- 
са-81 с оценкой «хоро
шо». Сейчас, когда по
улеглись пусковые 
страсти, есть возмож
ность остановиться, ог
лянуться. С тем, чтобы 
отсеять наносные эмо
ции и извлечь уроки 
на будущее.

Корреспондент «Рудного 
Ковдора» встретился с заме
стителем директора по капи
тальному строительству Ви
талием Федоровичем Михай
ловым и попросил ею  поде
литься с читателями своим 
мнриием именно в плане 
уроков на будущее.

—  Прежде чем поставить 
подписи под актом, членам 
государственной комиссии 
при приемке пускового ком
плекса по добыче 1 миллио
на тонн руды и производст
ву 440 тысяч тонн апатито
вого концентрата предстояло 
рассмотреть целый комплекс 
вопросов, выросших к 1981 
году в разряд проблем.

Мощности комбината по 
руде по проекту составляют 
16 миллионов тонн. И  с при
емкой комплекса-81 практи
чески завершается проект. 
По ведь не нашли решения 
в разрезе проекта вопросы 
обеспечения комбината ав- 
тосамосвалами (109 единиц, 
грузоподъемностью 75 тонн). 
Отсюда значительное, более 
9 миллионов тонн, отстава
ние вскрышных работ. Далее. 
С приемкой пускового комп
лекса мощности комбината 
по апатиту составляют 1.760 
тыс. тонн концентрата п год. 
А исиользовпть их в полном 
объеме предприятия Мини
стерства минеральных удоб
рений нее erne не могут, то 
есть не готовы принять та 
кое количество концентра
та.

К  этому надо добавить,

что из-за ограниченных воз
можностей нашего генпод
рядчика пусковые комплексы 
1977— 80 годов были уже
сточены в части их капнта- 
юемкостн. В  результате на
1.01. 1982 года осталось еще 
кпоить для окончания объ
ектов, входящих в состав 
:роекта четвертой очереди 
расширения, около 30 мил- 
шонов рублей.

На сегодня не достроены 
■.орпуса сушки М О Ф  и 
1БОФ, не расширен склад 
ухою железного концент

рата, не расширена станция 
• Ковдор», не построен ряд 
■бьектов ремонтной базы 

рудника и общекомбинатов- 
,/ких объектов, объектов под
собно-вспомогательного на- 
шачения, не начато строи
тельство силосного склада 
апатитового концентрата, 
цеха по производству жид
кого стекла, комплекса кон
вейерной подачи дробленой 
руды из карьера,

Как  видите, проблем бы
ло и есть много. И было над 
чем подумать государствен
ной комиссии. И  надо ска
зать, что детально изучив 
изложенные выше вопросы, 
рассмотрев материалы, объ
ясняющие, где, как и когда 
они решаются, комиссия со
чла возможным подписать 
акт приемки. Но ведь для 
работы комиссии требова
лась нормальная, деловая 
обстановка. А  ее, к  сожа
лению, не было.

Почему? Попытаемся ос
мыслить причины. Ну, во- 
первых, разве это нормаль
ная работа, когда комиссия, 
начиная с 17 декабря,'соби
ралась трижды и только к 
28 декабря были оформле
ны подписями акты рабочих 
комиссий. А  атмосфера что 
ни на есть нервозная. И, ко
нечно же, из-за обилия не
завершенных работ.

На комплексное опробова
ние оборудования на А БО Ф , 
на складе ГСМ , на ТЭЦ  вы
шли только к 24— 26 числам 
декабря.

Н у и сами понимаете, ког
да напряженный, сверхиа- 
пряженный ритм, то на 
встречах рабочих комиссий 
происходили далеко не 
джентльменские переговоры 
между участниками строи
тельства и лицами, в рав
ной степени заинтересован
ными в приемке. И эта нер
возность, к сожалению, была 
вынесена на государствен
ную комиссию, что далеко 
не способствовало се нор
мальной работе.

Во-вторых, несмотря на то, 
что декабрь мы привыкли 
считать «месяцем чувства 
локтя», когда прекращается 
любая «торговля» на пред
мет делать-не делать, все-та
ки на сей раз встречались 
факты, когда желаемое вы
давалось за действительное. 
Я не думаю, что из побуж
дений обмануть комиссии. 
Скорее от избытка необъек
тивной информации снизу. А

это всегда вызывало и будет 
всегда вызывать впредь вс 
только раздражительность, 
но и недоверие.

И в-третьих, все-таки не 
все гарантии, я повторяю, 
не недоделки, а гарантии, 
данные инспектирующим ор
ганам — членам государст
венной комиссии в декабре, 
не входившие в предыдущий 
и не входящие в нынешний 
пусковые комплексы — бы
ли выполнены. Но что наи
более возмутило председате
ля госкомнссии, так это то, 
что ни один названный срок 
не был соблюден ни по од
ному пункту гарантий...

— Многие наши читатели 
ни разу в жизни не присут
ствовали ма собеседованиях 
между заказчиком и подряд
чиком. Расшифруйте, пожа
луйста, что имеете ввиду 
под «гарантиями»?

—  Например, насосная 
станция дренажных под на 
оборотном снабжении. Были 
гарантии об ее окончании в 
первом полугодии 1981 года. 
Теперь эти гарантии перене
сены на первое полугодие 
1982 года. А  дренажная ка
нава базы МТС с июня 1981 
года —  на декабрь 1981 го
да. - Что не позволило и в 
этом году задействовать 
локальную станцию биоло
гической очистки, а вместе с 
ней и канализационную си
стему БМ ТС. И так далее.

Не помню ни одного года 
из девяти последних лет, а 
директор комбината даже 
как-то сказал что и двадцати 
лет, чтобы имелась к началу 
года такая высокая строи
тельная готовность объектов, 
такое обеспечение оборудо
ванием (у нас на складе на
1.01. 1981 года находилось 
практически 80 процентов 
оборудования к пусковому 
комплексу).

Буквально единицы (не 
более десятка наименова
ний) оборудования автома
тизации и пожаротушения 
уходили поставками на I I I  
квартал, до ноября была ре
шена поставка 48 приборов 
для автоматического пожа
ротушения , (но гарантиям 
прошлых лет).

И план у подрядчиков по 
сравнению с 1980 годом был 
менее напряженным вообще, 
а пусковой комплекс стоил 
почти в два раза дешевле.

Все-таки, на мой взгляд, 
основная причина кроется в 
нерациональном размещении 
трудовых, материальных и 
технических ресурсов Глав- 
мурманскстроем. Тут и позд
няя поставка труб «Метал- 
лургмехапомонтажу». При 
наличии фронтов на фло
тации трубы начали обвязы
вать лишь в ноябре. Тут, ве
роятно, и распыление тру
довых ресурсов треста по об
ласти. Но это только наше 
предположение. Вероятно, 
руководители треста «Ков- 
дорстрой» также тщательно 
проанализируют уроки года 
и вместе с нами придут к ,оп
ределенным выводам, чтобы

„  ш :
lkO BAO P

БОЕВОЙ Л И С Т О К  « Р У Д Н О Г О  К О В Д О Р А »

исключить набивший оско
мину стиль «штурма».

Н у разве эго нормально, 
когда в первые четыре ме
сяца на складе ГС М  было 
затишье, затем в середине 
лета никому непонятный и 
совершенно недопустимый 
(это летом-то!) спад произ
водства земляных работ, ра
бот по подземным коммуни
кациям — кстати, основному 
объему, определяющему ус
пех дела. И только с авгу
ста — штурм. Здесь скорее 
всего элементарное отсутст
вие организационного нача
ла.

—*  И тут, наверное, самое 
время поговорить об уроках, 
которые извлекли остальные 
участники рабочей эстафеты, 
а именно — эксплуатацион
ники.

—  Н у что можно сказать 
по поводу участия эксплуа
тации в строительстве? Мое 
личное мнение, да и мнение 
многих участников строи
тельства, сходится в одном. 
Успех дела на А БО Ф , в ус
ловиях, когда наладчикам и 
эксплуатационникам из-за 
затяжки в, сроках строитель
но-монтажных работ оста
вались не нормативные ме
сяцы, недели, а дни, часы, в 
лучшем случае сутки,—  ре
шила высочайшая степень 
ответственности и высокий 
профессионализм А. П. Си- 
доренвова, А. М. Мнловано- 
ва, А. В. Смирнова. На ТЭЦ  
— В. П. Кузенкова, А. И. 
Бибичева, всех начальников 
смен и участков. По всем 
объектам пускового комп
лекса— В, С. Быкова (П В С ) 
и Г. И. Васильева (Ц СиП ). 
Во многом содействовало ус
пеху и решение освободить 
от выполнения основных 
служебных обязанностей ряд 
главных специалистов ком
бината —  для оперативного 
участия в строительных де
лах и, прошу прощения, бе
дах декабря.

Исключительную опера
тивность проявил начальник 
отдела оборудования А. П. 
Сазонов, который практиче
ски снимал основные вопро
сы, не дожидаясь, пока они 
появятся на оперативках. 
Кто-то даже пошутил на 
оперативке: «Не успел С. 3, 
Фурман произнести «Заве
зите», как А. П. Сазонов от
вечает —  «Уже завезено». 
Это действительно так и 
было.

А вот эксплуатация скла
да ГС М  оказалась не на вы
соте. Я считаю, что только 
из-за неорганизованное i n
Г. Н. Трухина не был в тре
буемые сроки укомплектован 
новый склад кадрами по 
штатному расписанию, И

результат этого не замедлил 
сказаться. Очень много вон 
росой пуско-наладочного пе
риода также могли бы*ре 
шаться оперативнее.

Пришлось дирекции ком
бината снимать специали 
стов с других цехов и на
правлять их в ЦПГ1 — для 
обеспечения наладки и пуд 
ка сетей, магистралей и тех̂  
нологического оборудова
ния.

Нет, лично Г. Н, Трухин и
В. А. Вёрвейко старались, 
не жалели ни времени, ни 
сил. Считаю, что особенно
В. А. Вервейко нужно отме
т и т  за деловитость и кон
тактность. Но... к сожале 
нию, здесь как в школе. П о 
лучил «двойку» —  исправил 
на «пятерку», а средний 
балл —  «тройка».

Но несмотря на эти крш 
тические замечания, мы на 
можем не сказать и эксплуа
тационникам ГСМ  большое 
спасибо, т. к. вопросы нм 
приходилось решать в усло
виях, когда выявилось много 
непростительных недоделок, 
даже брака. Не будь этого, 
они бы, возможно, избежали 
многих накладок. Д а и опьг 
та, как и у эксплуатацион
ников некоторт& других це
хов, по контактам с подряд 
чиком у них не было.

— Уроки-уроками, а бли
жайшие задачи, стоящие 
между партнерами по строи
тельству объектов Ковдор- 
ского ГО Ка?

—  Когда этот номер газе
ты дойдет до читателей, 
уж е состоится заседание 
Коллегии Минчермета (наме
чено на 15 января), на кото
рое председатель госкомис- 
сии вместе со мной предста
вит акт на утверждение. Д у 
маю, что несмотря на все 
сложные проблемы, изло
женные начале нашего 
разговора, акт будет ут
вержден.

А  нам предстоит в 1982 
году ввести в эксплуатацию 
корпус сушки М О Ф  в пол
ном объеме, закончить пол
ностью корпус сгущения и 
гравитационно • флотацион
ную схему получения апа
тита, задействовать в пол
ном объеме в первом квар
тале пульпонасосную №  1а, 
а в первом полугодии при
ступить к намывке дамбы к 
зиме 1982— 83 годов.

Так что несмотря на то, 
что объемы строительно- 
монтажных работ резко со
кращены, первое полугодие 
1982 года будет крайне на
пряженным. А летом под
рядчику предстоит рассчи
таться с прошлыми векселя
ми по целому ряду объек
тов. — -

Мощности при
няты, мощности в 
строю. Горят огни 
первой и второй 
очередей АБО Ф .

Фотоэтюд Н. Га 
ниевой. --'



ф  Пост народного контроля

„Монумент" 
поневоле

И ли  и сто р и я  
од н ой  во л о ки ты

известно, сколько бы про
должалась перепалка, если 
бы не вмешались в это де
ло народные контролеры. 
И вот, наконец, получен со 
склада злополучный трак и 
установлен на место. Экска
ватор №  3 погнали в забой. 
Наконец, появилась воз- 

Знакомая картина: руко- можность приступить к ре
водители цехов или служб, монту экскаватора №  16. 
отстаивая честь мундира, Кажется, на этом можно 
порой настолько далеко за- было бы поставить точку, 
ходят в словесных баталиях, Тем более, что директор 
что забывают о сути разно- комбината своим приказом 
гласий. И тогда члены труп- привлек виновных в волоки- 
пы народного контроля, те к строгой дисциплинар- 
чтобы разрубить очередной ной ответственности, 
гордиев узел, вынуждены К сожалению, точку ста- 
выступать в качестве тре- вить еще рано. И вот поче- 
тейского судьи. му. По сообщению произ-

Последний пример. После водственного отдела ком- 
окончания капитального ре- бината экскаватор №  3 пос- 
монта и устранения замена- ле того, как прибыл в карь- 
ний приемочной комиссии ер, а это случилось лишь 24 
восьмикубовый экскаватор декабря, до 13 января по- 
№  3 с 19 ноября по 19 де- грузил всего 227 кубомет- 
кабря простоял у ремонтно- ров горной массы, 
механического цеха в ожи- В чем дело? Почему дли- 
дании окончания спора меж- тельное время не работает 
ду администрацией ремонт- экскаватор с объемом ков- 
но-механического цеха и ша 8 кубометров? 
рудника «Железный». Пред- Задали этот вопрос глав- 
метом спора стала одна из ному механику рудника Г. С. 
гусениц экскаватора —  на Чернову и главному энерге- 
ней не был заменен дефор- тику Г. Т. Борозняку. Есть ли 
мированный трак. Не заме- претензии к ремонтно-меха- 
нен потому, что траков не ническому цеху по качеству 
было в наличии. ремонта? Оба специалиста

Взвесив обстановку, глав- ответили однозначно: 
ный механик комбината В. М. —  Нет претензий.
Хабаров дал указание гнать Теперь уже, через «Руд- 
зкскаватор в забой, а руко- ный Ковдор», спросим у на- 
водители РМЦ дали гаран- чальника рудника В. Ф . Ле
гки заменить злополучный вочкина в чем дело!
трак. Как "только они посту- Читал ли он отчет в «По
пят. лярной правде» за 24 нояб-

Кажется, все правильно, ря 1981 года с заседания 
все по-деловому. Но экска- областного комитета народ- 
ватор целый месяц не тро- ного контроля? Там как раз 
гается с места. Пока шла шла речь о недостатках в 
трековая баталия, к РМЦ по- использовании горнотранс- 
догнали на капитальный ре- портного оборудования в 
монт очередной экскаватор. Ковдорском ГОКе. Знает ли 
А спор не закончен, и ре- он, что облает,ной комитет 
монтное место занято. И народного контроля заслу- 
уже два экскаватора про- шивал по этому вопросу 
стаиваю! ^лин — > пжмпа- первых руководителей ком- 
нии ремонта, другой — в бината и привлек их к от- 
ожидании конца спора. ветственности?

Административные лица Ждем вашего ответа, то- 
настолько увлеклись этой варищ Левочкин. 
баталией, что забыли о ее 

Асути, спорят и спорят, 
снабженцы 2 декабря полу
чили около сотни траков и 
положили их на склад. He-

Г. О ВС Я Н Н И КО В , 
председатель головной 
группы народного конт
роля К о в д о р с к о г о  
ГОКа.

От планов— к рейдам
На районной комсомоль

ской конференции немало 
добрых слов было сказано в 
адрес комсомольцев Ков
дорского ГОКа. 8 то же 
время не обошлось и без 
критических замечаний. 
Конференция , нацеливает 
всех нас быть еще более 
активными как на производ
стве, так и в общественной 
жизни.

Не так давно меня избра
ли начальником штаба 
«Комсомольского прожек
тора» комбината. В штаб 
вошли также слесарь обога
тительного комплекса Петр 
Закладной (мой замести
тель), инженер Ж КУ  Оль
га Аксенова (секретарь), 
фотограф ОТО Леонид Гер- 
былев, слесарь ЦТТ Анато
лий Глыбчак, начальник 
участка водоочистных соо
ружений энергоцеха Юрий 
Конев, продавец магазина 
№  29 ОРСа Ковдорского 
ГОКа Любовь Михалевская 
и слесарь ЦРМУ рудника 
«Железный» Михаил Мо- 
женков.

Естественно, необходим 
четкий план работы, необ
ходимо организовать и ре
гулярную учебу прожекто
ристов. Для этого мы наме
рены держать самую тес
ную связь с группой народ
ного контроля комбината, 
которая, конечно же, в 
борьбе с недостатками и 
бесхозяйственностью имеет 
больший, нежели мы, опыт.

В наших планах — рейды 
по проверке рационального 
использования топлива и 
электроэнергии, хранения 
оборудования и запчастей, 
трудовой дисциплины, ис
пользования рабочего вре
мени, досуга и быта моло
дежи, проживающей в об
щежитиях и многое другое.

В конце первой декады 
января мы побывали с про
веркой в подсобном хозяй
стве Ковдорского ГОКа, 
обошли ряд его объектов: 
кормоцех, свинарники, ко
ровники, телятник и так да
лее. Недостатки взяли, как 
говорится, на карандаш, а

наш фотограф запечатлел 
их на пленке.

Какие же неполадки были 
выявлены в подсобном хо
зяйстве? Скажем, в старом 
свинарнике — сыро, в пи
щевых отходах, используе
мых для корма, — и кон
сервные банки, и тряпки. 
В маточнике нет соломы 
для подстилки — использу
ют опилки. Но в праздники 
опилки из Куропты не за
везли. Не утеплена здесь и 
бытовка, ее все еще ремон
тируют. Поэтому рабочим 
приходится готовить себе 
чай и пить его тут же, в 
помещении фермы.

Под снегом оказалось 
оборудование для коровни
ка. Несколько снимков, «на 
память» сделал наш фото
граф. Идем дальше, на от
кормочный свинарник на 
1.500 голов скота. Очень хо
лодно. Да это и понятно — 
действует лишь один кало
рифер. Нет подстилки. По 
своей уже инициативе ра
ботники подсобного хозяй
ства соорудили здесь де
ревянные настилы. Но это 
тоже не выход из положе
ния. Сыро. Плохой сток,

бортики у кормуимж очень 
низкие.

По проекту ( М Н М Ш  
рассчитан на 1300  гвжйь? 
По проекту. Однако, *fcm  
учитывать, что фронт корм
ления должен быть не ме
нее 50 сантиметров, то сюда 
поместится максимум 800 
голов.

Негативные моменты от
метили мы и в телятнике, и 
в коровниках N2 2 и №  3. 
Например, в телятнике не 
механизирована вывозка 
навоза. В кормушках силос 
мерзлый, со льдом. В ко
ровнике №  2 холодно. В 
третьем, правда, вывозка 
навоза и кормораздача ме
ханизированы, но опять же 
нет опилок.

Словом, прожектористам, 
побывавшим в подсобном 
хозяйстве, было за что за
цепиться. Все замеченные 
недостатки нашли отраже
ние в акте проверки.

Планы на будущее у нас 
обширные, сложные. Но, 
думаю, в тесном контакте с 
народным контролем штаб 
«КП» их выполнит.

А. ЗА Х А РО В, 
заместитель главного 
бухгалтера комбината, 
начальник штаба «Ком
сомольского прожекто
ра».

' *• W . h '

С полгода в подсобном хозяйстве возле свинарника 
лежит это оборудование для коровника.

Правда, говорят, что под снегом тепло. Ведь живут 
же как-то медведи в берлогах. Одно не ясно, как-то 
будет на предмет коррозии и прочих неприятных по
следствий. Не превратится ли после такой зимовки 
ценное оборудование в металлолом!

Фото Л. Гербылева.

В ы  н ам  п и е а Л Р '

1 подъезда 
будат 

спокойно
Жятрл* первого полъэдрв 

дома 9 по улице Киров* 
написали в редакцию, что в 
тех пор, как в квартер* 
№  6 поселилась семья Шу- 
ляк, соседи не знают покоя, 
Когда к родителям в гости 
приходит Г, А. Ш уляк (а 
это случается довольно ча- 
сто), папа с сыном устраи
вают такие дебоши, Что 
взрослым в подъезд захо
дить страшновато, не то чте 
детям. К  тому же, оба де
бошира нигде не работают.

На запрос редакции отве
чает начальник Ковдорског* 
РО НД В. В. Магеря:

— В ходе проверки пмеь» 
ма установлено, что действи
тельно А. П. Шуляк нигде 
не работал, устраивал с сы
ном скандалы. В настоящее 
время он принят слесарем я 
СпецСМУ, поставлен на учет 
в общественном пункте ох
раны порядка Ковдорского 
10 Ка. Его поведение конт
ролирует профилактическая 
группа.

Г. А. Ш уляк привлекает
ся к ответственности аа 
мелкое хулиганство.

* « *
На этом можно было бы 

поставить точку, Но опять 
звонки от обитателей пер
вого подъезда: Шуляки,
отец и сын, не унимаются. 
Скандалят, угрожают сбсёь 
дям. Ну что ж, придется 
редакции и милиции, в ли
це участкового инспектора
В. Н. Матюнина, взять этот ' 
подъезд, как говорится, под 
особый контроль. И если ад
министративные мери не по
действуют, то созвать в бли
жайшее время в обществен
ном пункте охраны порйДКф 
Ковдорского ГО Ка общее 
собрание жильцов этбгб 
подъезда и попросить отца 
и сына держать ответ пёре$ 
общественностью. Думается,
А. П. Ш уляк и Г. А. ШулЯк 
не" откажутся прийти на’ это 
собрание, если их об этом 
очрнь попросят представите- 
ли профилактической груп
пы, и дружинники.

ф  Почетное призвание —  пропагандист-

Интересно и доходчиво
г ЧвТ1врТК1Й год старший 
экономист жилищно-комму* 
нального управления В. А, 
Сергеева является пропа
гандистом в системе эконо
мической учебы. Сначала 
она вела школу коммуни. 
стического труда, а с прош
лого года — экономическую 
школу «Экономная эконо
мика».

Слушатели всегда охотно 
идут на занятия потому что 
Валентина Апександг-овна 
ин'вресно и доходчиво объ
ясняет очеп«*лную 1*м/, ил- 
Л Ю С Т р - ' П У * * !  Г »  n r ^ v o r  
из >ИИ?М4 »»е г г ..Я» т, v . .яв
ления, комбинат или горо

да, обязательно ответит на 
все вопросы.

Грамотный специалист, во 
всем, что касается служеб
ных обязанностей, Валенти
на Александровна пункту
альна и последовательна. 
Она никогда не отложит де
ло, если есть возможность 
выполнить его сразу, не 
остановится на полпути. По
обещала —  выполнит. .

Валентина Александровна 
— душевный челеяек. При
ветливая и доброжелатель
ная она никогда не повы
сит голоса, терпеливо разъ
яснит, если что*то не пони
маешь. К ней идут за сове-

т о м, за консультацией.
Цеховой комитет проф

союза поручил В. А. Серге
евой один из труднейших 
участков —  решать трудо
вые споры. К тому же, она 
—  начальник общественно
го отдела кадров ЖКУ.

По итогам работы в 1979 
году В. А. Сергеева награж
дена знаком «Победитель 
социалистического соревно
вания». Ее портрет —  на 
Галерее трудовой славы 
комбината.

Р. БУТЯ НОВА,
председатель цехкома 
Ж К У .

На снимке: пропагандист 
В, А. Сепюева .роводит 
очередное занятие.

Фото J1. Гербылева.

С  легкой ноги 
Бабы Яги

У нас на руднике «Желез
ный» сложилась традиция: 
устраивать детям настоящий 
Новогодний праздник. Вот и 
нынче, в помещении адми
нистративно-бытового зда
ния рудника было два ут
ренника —  для детей от го
да до 5 лет и от 6 до 10 лет.

А помогают нам проводить 
утренники воспитатели на
шего подшефного сада «Чай
ка», Хочется особенно по
благодарить музыкального 
работника В. В. Архангель-

Весвяые

скую, воспитателей Л. Т.
Ильину, В. Г. Заградскую, 
Н. В. Политову, методиста
В. Ф. Мешалкнну.

Каждый раз В. Б. Архан
гельская придумает что-ни
будь новенькое, интересное 
— она еще и автор сцена
рия. На эту елку к старшим 
ребятам «прилетела» Баба 
Яга на метле. Ее отлично 
сыграла Н. В. Полнтова. Не 
только деги, но, по-моему, и 
все взрослые полюбили этот 
сказочный образ. Надо же, 
как могут измениться усто
явшиеся представления, ес
ли их окрасить доброй 
улыбкой. Пожелаем всему

■ ф  Почта Нового года
коллективу детского сада ■ 
в новом году оставаться та
кими же веселыми, задорны, 
ми мастерами своего дела.

Хороши были ‘и Снегуроч
ка (горнорабочая Е. Сазо
нова), и Дед Мороз (маши
нист экскаватора А, Лорд- 
кепич). Их, как вы уже до
гадались, мы вырастили а 
своем коллективе. Песни, иг
ры, пляски — все прошло * 
огоньком и задором. M o t 
дочка далее заявила:

— Нет, такой интересной 
елки, как на руднике, я еще 
нигде не видела.

Т. М О И С ЕЕВА , j 
член рудкомац ,

старты
Волее ста детей работни

ков комбината, учеников 
всех школ города —  посе
щали во время каникул зим
ний пионерский лагерь. В  
программу активного отды
ха входила масса спортив
ных мероприятий. Особенно 
удались «Веселые старты», 
которые прошли в спортив
ном зале Дворца культуры.

Соревновались с б о р  н ы е  
команды лагеря —  «Олимп» 
и «Буревестник» (в каждой 
по пять мальчиков и по пять 
девочек). Перед спортивны
ми эстафетами состоялся 
конкурс знатоков спорта и 
спортивная викторина.

Организовали и провели 
«Веселые старты» работникй 
детского сектора Дворца 
культуры О. Н. Бабенко и 
Л. В. Л)анасва, которым по
могал Г. М. Антонов.

Участники обеих команд 
старались изо всех сил, бе
гали и прыгали от души, 
почти на пределе своих

(IV1 ЩФ -’mil,.,1м.----

j . . . .

V I
■
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возможностей. Однако 0о~
лее резвыми оказались 
«олимпийцы». Они победи
ли. Им вручили памятные 
призы.

Соревнования сопровож
дали показательные выступ
ления воспитанников секции 
художественной гимнастики 
Д К. И участникам, и бо
лельщикам (гостями были 
ребята из профилактория) 
скучать не пришлось. —

Фото Л. I ербылева.
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Третий вариант
Недавно наша газета опуб- удочкой я» пазухой. коньеров печвтно, тогда

ликовала интервью с рыб- Естественно, в силу своего другое дело. Тогда бы у 
инспектором В, В. Суляги- общественного положения и третьего товарища был офи- 
ным. Читатели реагировали природной любознательно- циальный документ. Тогда 
сообразно. Одних привлек сти этот третий товарищ хо- бы он со всей принципиаль- 
заголовок, других псевдо- рошо знает в лицо и по фа- ностью и прямотой. А как 
ним под материалом. Треть- милии всех браконьеров, же!
их, вернее, третьего не уст- Как тех, что попали в про- Редакция, конечно, пони- 
роило содержание. Он пра- токолы рыбинспектора, так мает свое упущение. И как 
веДно возмущался робостью и тех, кому пока такой уча- обещала, с помощью рыб- 
рыбинепектора, который не сти удавалось избежать. С инспектора еще пригвоздит 
раскрыл инкогнито пойман- кем и на охотничьей тропе пофамильно. Но вот пози- 
ных на горячем браконье- встречался, с кем в кори- ция третьего товарища, об- 
р0Я доре на работе. А с неко- щественника и, как он о себе

Понимаете, этот самый торыми в перерывах между думает, правдолюба, нам по- 
третий товарищ —  не рядо- набегами на природу чай чему-то не кажется достой- 
вой читатель. Он большой пьет. Ну и в силу этих лич- ной уважения, 
активист-общественник по ных контактов вставить вес- А в декабре, в самый раз
личии охотников и рыболо- кое слово общественника, rap областной газетной кам- 
вов. Ну там взносы собира- или билета лишить —  у не- пании за экономию и ве
ет, билеты вручает. И вооб- го рука не поднимается, А режливость, в редакцию при- 
щ« проводит свободное вре- вот если бы рыбинспектор шел электрослесарь с уча- 
мя на природе, с ружьем и пригвоздил фамилии бра- стка гравитации и принес

фотообвинение. Сам щелк
нул, сам проявил и сам сго
рал от возмущения. Тут, по
нимаете, борьба по всем 
статьям, а в управлении 
комбината, на четвертом 
этаже, в десятом окне с 
краю, день и ночь горят 
люминесцентные лампы.

Проверяем, действитель
но. Все верно. Горят. На 
четвертом этаже, десятое 
окно с краю. Нехорошо. Воз
мутительно. Прове р я е м 
дальше, Оказывается, хозяй
ка кабинета таким образом 
в темное время года за уди
вительными зелеными рас
тениями ухаживает. Ну, зна
ете, маленькая дискуссия на 
агротему, ссылки на разре
шения, рассуждения о све
толюбивых кактусах. Но, как 
мы пишем в таких случа
ях: «сигнал дан — сигнал
услышан». И в этом окне

стали бережнее относиться 
к электричеству.

Ага!— следом за автором 
сигнала подумает дотошный 
читатель. Раз транжирило 
электричество начальство, 
так фамилию не приведете. 
Да, не приведем. Решили 
ограничиться разговором.

И вот почему. Правдолюб 
с фотоаппаратом темнил, 
когда пришел в редакцию. 
Он хорошо знал, кто сидит 
за десятым окном с краю. 
Мало того, был в курсе, по
чему там свет горит. Ибо 
именно он эти лампы уста
навливал. И выключатель к 
ним —  тоже. И все эти го
ды ничего предосудительно
го не замечал.

Радетелем за обществен
ные интересы самодеятель
ный фотокор стал лишь тог
да, когда ему сказали: или 
нормально относись' к ис

полнению служебных обя
занностей, или ищи себе 
другую работу. Радетель на
шел для себя более прием
лемым пункт про другую 
работу, а вскоре подвернул
ся удобный случай рассчи
таться с бывшим начальни
ком при помощи третьего 
варианта.

Опять, наверное, автора 
этой рубрики упрекнут в от
сутствии фамилий. А зачем? 
Те, про кого' речь, себя уз
нают. Исправлять же их, на
ставлять на путь истинный—  
увы, бесполезно. Это ведь 
твердокаменная жизненная 
позиция третьего лишнего—  
двое дерутся, а я в стороне. 
Такого кулаком уже не ис
правишь, По судам затаска
ет. Формально-то как к не
му придраться? Порядоч* 

она категория эти-ность - 
ческая.

ф Радуюсь 1

Как в отпуске, 
даже лучше
.Весело живется ребятиш

кам, .которым посчастливи
лось. попасть в санаторнй- 
щрофндакторий профкома 
Кордорского ГО Ка  на заезд 
.«Мать и дитя»,
. Впервые организовали его 
й: зимнее время. Обстоятель
ство, немаловажное, если 
принять во внимание тем
ную-полярную ночь, лютые 
холода, недостаток витами
нов,
.Строгий режим дня, от

личное питание, занятия 
спортом, игры, развлечения, 
.многочисленные лечебные 
процедуры, ну и, конечно, 
чуткие врачи и медицинские 
сёстры, классные повара, 
терпеливые воспитатели.

Из детской поликлиники 
специально приглашена пе
диатр Е. Г. Ежкова. На 
«два фронта» работают вра
чи профилактория Л. С. Ко 
четова, А. П. Страуманис, 
Л. А. Посельская, сестры 
Н. П. Бестужева, Л. М. 
Большакова и многие дру
гие,

В  предписаниях врачей — 
массаж и лечебная гимна
стика, водогрязелеченпе, ин
галяция а т. д. Ребята с 
удовольствием ходят иа них.

А как не сказать о разно
образном, богатом кало
риями и витаминами пита
нии? Помимо традиционных 
аавтрака, обеда, ужина 
полдник н дополнительный 
ужни. А  шеф-поваром на 
кухне работает Лидия Ф е
доровна Лагуновская.

Отдых ребят организуют 
воспитатели М. II. Шесто- 
ралова, Г. С. Чос. Нужно 
признать, что это . очень не 
просто. Основная трудность 
— . большая разница в 
возрасте (от 7 до 15 лет). 
Поэтому порой бывает труд
но подобрать, мероприятие, 
которое было, бы интересно 
как маленьким, так и боль
ший., v . .

Там, Уд? ребята, —  всегда 
обычно громкий смех,, кри
ки, гомон,"беготня. Но про
филакторий , —  заведение 
особого ' рода, где тишина, 
порядок, чистота —  на пер
вом месте. В  достижении 
ejoro участвуют и старшие 
ребята. Например, на эта
жах из их числа назначают 
дежурных, которые и сле
дят 'за тем, чтобы особенно 
шаловливые - не бегали, не 
сбрили, вовремя ложились 
спать. Кстати -сказать, сами 
дежурные (ученики 6— 7 
классов) не отличаются, ну, 
что ли большой покладисто
стью. Вот потому-то их и 
назначают... дежурными.

Вновь школьники сели за 
парты — началась третья 
четверть/ Меньше осталось 
времени на развлечения. Ни
чего не поделаешь. Как го
ворится, делу —  время, по
техе — час.

А. П А РФ ЕН О В А , 
инженер ОНОТиЗа, 
председатель комиссии 
профкома комбината 
но содействию семье, и 
школе. .

•ф Делюсь

Сон 
в ночь 
перед  

рыбалкой
Кошмары

Помню, я сказал что-то 
очень резкое, круто повер
нулся и зашагал прочь. Но 
не сделал и десяти шагов, 
как что-то толкнуло меня 
в спину.

Неужели, пуля?. Нет, не 
похоже. И выстрела к тому 
же не было слышно.

По телу разлилась не
приятная ’ слабость. Стало 
как-то все равно. Почему-то 
припомнил вдруг: «Ты пло
хо кончишь, парень» и 
повалился на белый искря
щийся снег...

Открыл глаза — одеяло 
лежало на полу. Пощупал 
спину —  так и есть, огрызок 
карандаша. Заснул поздно, 
и всю ночь снились разные 
кошмары и всякая белибер
да. Боялся проспать, потому 
что утром с группой рыбо
ловов собрался ехать на 
подледный лов. Открытие 
сезона!

Холодное утро
Ровно в восемь в неболь

шом автобусе сидело с де
сяток мужчин и две собаки: 
молчаливая Айна и красавец 
Граф —  молодой, поджа
рый, серой масти пес.

Наш путь лежал через 
поселки Лейпи и Куропту — 
на озеро Икки, что кило
метрах в двадцати пяти от 
города. Доехали благополуч
но,. если не считать, что 
Граф всю дорогу метался на 
поводке и волком выл. Его 
здорово укачало.

Все ехали, предвкушая 
азарт рыбной ловли. Сыпа
лись веселые рыбацкие рас
сказы, раздавался дружный 
смех. Припомнили, напри
мер, случай, когда однажды 
несколько рыбаков, воору
жившись ледобурами, поче
му-то принялись опробовать 
их... на одной из площадей 
города.

Морозный день
Забываешь обо всем, пол

ностью отключаешься от жи
тейских забот. Рыбалка — 
надежное убежище от мир
ской суеты. Здесь ты в пле
ну особых ощущений и пере
живаний. Здесь ты испыты
ваешь какую-то неописуе
мую первобытную радость 
от общения с природой.

Трудно сказать, что имею 
но гонит рыбака из родного 
дома. То ли момент поклев
ки. То ли момент, когда зве
нит леска и на крючке ощу
щаешь приятную тяжесть. 
Или момент,, когда прижи
маешь к груди . этакого . 
лаптя, а он трепыхается и 
лупит тебя хвостом по жи
воту.

А когда снял с крючка 
рыбу и, бросил на лед,,хочет

ся еще н еще, до бесконеч
ности, чувствовать натяну
тую леску.

Но вернемся к открытию 
сезона. Самым удачливым 
из нас оказался Юрий Алек
сандрович Мухин, замести
тель начальника конструк
торского отдела. Он первым 
вырвал из Икки серебристо
го сига. Вскоре возле него 
лежало уже несколько плот
ных «лаптей». Ну, может 
быть, я и преувеличиваю 
насчет именно лаптей, но 
иного слова не хочется упо
треблять. Слово, согласи
тесь, хорошее —  точное, об
разное, рыбацкое слово.

А мороз крепчал. Днем 
было градусов двадцать 
пять, а потом и все три
дцать.

Когда рыба ловится, на 
холод не обращаешь внима
ния. У  меня почему-то не 
ловилась. Я  капитально озяб 
и то и дело бегал согревать
ся в автобус.

Если рыба идет, то совсем 
не знаешь, хочешь ты есть 
или нет. Не знаю, как дру
гие, но я почему-то все ду
мал о горячей рисовой ка
ше на молоке и мясных щах, 
которые так вкусно готовят 
в санатории-профилактории. 
Вспоминал предупредитель
ных официанток, умелых 
поваров. А еще перед гла
зами была все время одна 
женщина, из профилактиру- 
ющихся, которая встанет 
из-за стола и непременно 
вслух скажет: «Ой, йа-
ела-а-сь...». Очень по-домаш
нему у нее это выходило.

Очень теплый 
вечер

Наконец, уже когда стало 
темнеть, мы, кажется, вдо
сталь наловились. Как  при
нято еще говорить, сбили 
охотку. Особенно, конечно, 
Юрий Александрович М у 
хин, у которого улов ока
зался самым тяжелым.’ 
Впрочем, охотку, судя по 
всему, сбили и все осталь
ные товарищи: П. А. Лап
шин, А. М. Юрпалов, А. В. 
Смирнов, Г. А. Нюганен,
А. А. Виноградов.

Я уже сказал, что страш
но озяб на Икки. Не помог
ли даже огромные валенки, 
которые выдала Игнатьевна 
(наша вторая мать, комен
дант общежития). Поэтому, 
придя домой, налил в таз 
горячей воды и стал усилен
но парить ноги: нельзя бо
леть, в понедельник на ра
боту. И  все думал: помог бы 
кто-нибудь разгадать, объяс
нить тот сон...

В. С ЕМ А КИ Н .

 — ф Сообщаем

На спортивном 
Олимпе

8 января в Мурманске со
стоялась отчетно-выборная 
конференция областного со
вета ДСО «Труд». Спортив
ную общественность Ковдо- 
ра на этой конференции 
представляли делегаты ог 
Анатитского горсовета ДСО 
«Труд»: директор спортком
плекса Б. А. Парфенов, ди 
ректор Д Ю С Ш  профкома 
Ковдорского ГО Ка С. В. 
Никандров и инструктор- 
методист по спортивно-мас
совой работе треста «Ков- 
дорегрой» В. И. Коньков.

В  отчетном докладе, с ко
торым выступил председа
тель областного совета 
ДСО «Труд» В. А. Логи
нов, было отмечено, что в 
большинстве коллективов 
физкультуры была прове
дена значительная работа 
по развитию массовой фи
зической культуры, повыше
нию мастерства спортсме
нов по отдельным видам 
спорта. Докладчик вскрыл 
ошибки и просчеты отдель
ных руководителей и трене- 
ров-преподавателей по вне
дрению физической культу
ры в повседневную жизнь 
трудящихся, в подготовке 
спортсменов - разрядников. 
Конференция приняла со
циалистические обязательст
ва, направленные на разви
тие физической культуры и 
спорта в 1982— 1983 годах.

В облсовет ДСО «Труд» 
избран С. В. Никандров, 
кандидатом в члены совета 
— В. И. Коньков. В  состав 
Мурманской делегации на 
IX  Всероссийскую конфе
ренцию вошел В. А. Парфе
нов.

Перерыв 
на кубок

В  первенстве комбината 
по футболу на снегу оста
лось сыграть два матча пер
вого круга. Вот результаты 
прошедших игр: «Горняк»— 
«Обогатитель» —  1:5, «Гор
няк» —  «Юность» — 6:8,
«Автомобилист» —  «Ремонт
ник» —  6:2, «Автомобилист» 

«Обогатитель» — 4:5. 
Интересными получились 

встречи водителей Ц ТТ с 
обогатителями н ремонтни
ками из СпецСМУ. Турнир
ное положение сейчас сло
жилось так: на первом ме
сте «Обогатитель», второе — 
делят «Автомобилист» и 
«Ремонтник». Замыкают тур
нирную таблицу горняки.

Игры второго круга нач
нутся : 27 февраля. Впервые 
будет разыгран кубок спорт
комплекса, посвященный 
Дню Советской Армии и Во 
енно-Морского Флота. Ж е 
ребьевка этого турнира бу
дет проведена в субботу, 16 
января.

В  последнем туре первого 
круга встретятся: 16 января 
«Автомобилист» — «Горняк» 
(11.00) и 17 января «Ре
монтник»—«Юность» ( 11.00)

В. ВУХ  ГЕЙ.

Редактор Я. М АХ  ЛИН,

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
17 января —  Танцеваль

ный вечер (20).
20 января —  Клуб «Пио

нерия». Устный журнал 
«Мудрый волшебник Гай
дар» (13).

21 января —  Народный 
университет культуры «Ак
туальные проблемы эстети
ческою воспитания» (12-30).

22 января —  К л у б  
«Юность». «Твое призвание» 
(18).

К И Н О
16 января —  «Гражданин 

Лешка» (14, 16, 18).
17 января —  «Медвежо

нок в космосе» (14). «6.000 
километров страха» (16, 18).

19 января — «Удар голо
вой» (19, 21).

21 января —  «Вооружен и 
очень опасен» (19, 21).

22 января —  «Сломанная 
волшебная палочка» (10-40).

. В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

15— 17 января —  «Теге
ран-43», в дву* сериях 
(15-го: 15-30, 18-15, 21;
16— 17-го: 12, 15, 18-15, 
21) .

18— 19 января —  «Пре
ступник и адвокат» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

20— 24 января —  «Я бо
юсь», в двух сериях (13-30, 
19, 21:30). «Красавица и 
чудовище» (12, 16, 17-30).

22 января —  в связи с 
юбилейной датой —  20-ле
тием работы кинотеатра — 
расписание сеансов и репер
туар фильмов могут быть 
изменены. Смотрите за рек
ламой.
' +

БОЛЕЛЬЩИКИ: 
ВСТРЕЧА ЛИДЕРОВ!
В субботу и воскресенье, 

16 и 17 января, хоккейная 
команда Ковдорского ГОКа 
«Горняк» в очередных турах 
розыгрыша первенства об
ласти принимает на своем 
поле команды М Т Ф К  (Мон
чегорский техникум физиче
ской культуры, г Монче
горск) и «С I р о и т е  л ь» 
(п. Но/и от-.’с- о.Ш'Л. На
чало обеих игр в 13 /0. 

чЬ-
И ДЕШЕВО,
И КРАСИВО

В ателье Ковдорского рай- 
быткомбината и м е е т с я  
хлопчатобумажная ткань

для покрытия мужских ме
ховых курток. Заказы при
нимаются в неограничен
ном количестве.

+
ОГОРОД? 

ПОЖАЛУЙСТА!
Ковдорскмй райисполкем« 

принимая меры к развитию 
коллективного садоводства 
рабочих и служащих, вы
явил земли для организа
ции коллективных садов и 
огородов рабочих и служа
щих. Отвод земельных уча
стков под коллективные са
ды будет производиться в 
установленном порядке.

Просьба к работникам 
Ковдорского ГОКа, изъявив 
шим желание вступить в ко
оператив огородников и са
доводов, сдавать заявления 
начальнику ЖКУ В. А. Яков
леву.

+
СЕКРЕТ КРАСОТЫ

В парикмахерской рай* 
быткомбината имеются в 
достаточном количестве 
хна, лондестон, лондоколор, 
блондаран-супра, состав 
для химической завивки.

+
В АПАТИТЫ —  

БЕЗ ПЕРЕСАДОК
можно будет доехать уже 
с 18 января. Не двумя по* 
ездами, а одним автобусом. 
Автобусы будут ходить •  
зимнее время года, еже
дневно. Отправление и* 
Ковдора в 14 часов 30 мм« 
нут Ipr остановки на ул. 
Слюдяной), из Апатитов —  
в 6 часов утра (от останов
ки «Путепровод»), Время 
нахождения в пути — 4 ча
са 20 минут.

Стоимость проезда в 
один конец в мягком авто- 
бусе — 3 рубля 50 копеек» 
в жестком — 2 рубля 63 ко
пейки.

Остановки в пути следо
вания: Куролта, Енский,
Уполокша, Рыбзавод.

Билеты можно приобре
сти в Ковдорском транс
агентстве (Микрорайон, 6, 
тел. 71-338) или у диспетче
ра на остановке Слюдяной, 
В пути следования — у во
дителя автобуса.

+
ТРЕБУЕТСЯ!

Административно - хо
зяйственному отделу Ков
дорского ГО Ка  срочно —  
уборщица.

Этот номер газеты в ти
пографии «Кандалакшский 
коммунист» набирали лино- 
типистки М. П. КОНОВАЛО
ВА и Н. ГАШ ЕВА, верстала 
Г. А. ЕГОРОВА, клише на
резал В. А. ГАЛЬЦЕВ, леча- 
тал на ротационной машине
В. В. ЗЯБЛОЗ.
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